

_ 1 _

1

M I K I S T H E O D O R A K I S / I N T E R V I E W .

"Eleftherotypia", Jeudi 26 Janvier 1978.
Propos recueillis par Phivos Ikonomidis.

QUESTION: Vous avez été Président des Jeunesses Lambrakis et député de l'EDA. Que pensez-vous de la jeunesse grecque d'aujourd'hui et quelle est votre opinion en ce qui concerne l'unité de la Gauche?

REPONSE: On a pris l'habitude d'encenser la jeunesse grecque. Il est naturel que cette attitude ait donné naissance à une certaine "vanité", au sein ~~autour~~ de la jeunesse politisée. Vanité qui la mène à mon avis sur une mauvaise voie, sur une voie dangereuse qui ~~se~~ s'éloigne de la réalité grecque. Nombreux sont ceux qui renient notre tradition historique, et en quelques phrases rayent de l'histoire la Gauche grecque. Le PCG, l'EAM, l'EDA, les Jeunesses Lambrakis (DNL), le Front Patriotique (PAM) ne constituent pour eux qu'une suite... d'erreurs. Tous les dirigeants politiques sont en somme réduits à néant. Tous les combattants de l'époque 1940-70 sont considérés ^{comme} plus bas niveau théorique et politique. Bref, la période révolutionnaire de la Gauche grecque ne s'amorce sérieusement que maintenant, avec la jeunesse de la Gauche actuelle. La génération de Polytechnique,...

Naturellement les jeunes ne sont pas seuls responsables de cette situation. La plus lourde part de responsabilité revient à mon avis aux diverses directions des partis de Gauche qui, pour recruter le plus de jeunes possible, ont eu recours à la flatterie, à la méthode démagogique de "l'encensement".

Je suis d'un tout autre avis. J'ai vécu de 1940 à 1970 intimement lié à l'avant-garde de la jeunesse grecque, en tant que combattant et en tant que compositeur. J'ai donc une certaine expérience en ce qui concerne le milieu politique qu'est la jeunesse, et en particulier la jeunesse grecque.

A mon retour d'exil, j'ai trouvé la jeunesse grecque d'une plus grande maturité vis-à-vis de certains problèmes politiques et théoriques (surtout les problèmes de dimension internationale).

Mais en même temps j'ai trouvé qu'elle manquait d'information, surtout en ce qui concerne les événements historiques de notre pays. La "vérité" qu'a pu saisir chaque jeune était la "vérité" du mécanisme de parti auquel il appartient. C'était là "vérité" d'une direction x ou y. Par conséquent ce n'était qu'une demi-vérité, pour ne pas dire, dans la plupart des cas, une anti-vérité...

Les premiers résultats marquants n'ont pas tardé à paraître: le PASOK a absorbé une part importante de la jeunesse qui ^{qui s'y} nature-mê^{nt} nous appartenait. C'est-à-dire qui appartenait à la Gauche de la lignée de l'ÉAM. Je crois que 99% de ces jeunes ont rejoint le PASOK convaincus qu'il était l'héritier naturel et le continuateur de la Gauche grecque telle qu'elle s'est façonnée au cours de l'Histoire des quarante dernières années. Ce n'est pas le PCG ni l'ÉDA qui sont l'héritier du PCG, et de l'ÉDA, mais... le PASOK! Je crois que l'on devra ici revoir sérieusement le problème du groupe dirigeant et des cadres du parti dans la formation et l'application d'une ligne politique. Un parti ou un mouvement, ce ne sont pas seulement de beaux discours, des mots d'ordre, des programmes. Un parti ou un mouvement, ce sont surtout les hommes, les ~~cadres~~ cadres, le groupe dirigeant. Car ce sont eux qui finalement appliqueront ou n'appliqueront pas les beaux discours et les mots d'ordre. C'est pour cette raison que la vie elle-même a imposé sa propre loi, dans le choix des cadres politiques. C'est la loi de la lutte sociale. Au sein de cette lutte se créent peu à peu et se distinguent les groupes dirigeants. Groupes de Droite, du Centre, de Gauche, etc. Après la faillite de la classe bourgeoise grecque à l'époque de l'occupation étrangère, la loi de la lutte sociale, qui prit alors un caractère de libération nationale, créa ~~l'urgence, avec une intensité désespérée,~~ un nouveau groupe dirigeant, ~~qui a été formé par les étudiants~~ dont la caractéristique était justement d'être très nombreux: le groupe dirigeant de la Gauche grecque. Des dizaines de milliers de cadres politiques, consacrés au combat, constituèrent la colonne vertébrale du nouveau mouvement de notre peuple.

L'épreuve était terrible. Seuls la Chine ou le Vietnam peuvent être comparés à l'épreuve imposée à notre peuple par les événements

historiques, ^{impose} à une direction politique donnée qui recouvre dans notre lignée trois générations. La génération de l'AM, celle de l'PUN et celle des Jeunesses Lambrakis. L'ennemi national, l'ennemi de classe, durant trente ans nous jetait dans leurs "hauts-fourneaux", et nous, nous en ressortions d'acier. C'est cette force d'acier qui constitue la plus grande conquête de notre peuple. Lesont tous les cadres politiques et sociaux de la gauche (de la lignée de l'EAM), et aux seuls peuvent garantir que les discours et les programmes si faciles sur le papier, si faciles à déclamer aux balcons, se transformeront en action.

Il est donc temps que nous nous remettions nous les premiers du choc de la scission, temps de déraciner l'arbre qui nous cache la forêt...

Je suis absolument persuadé que sur les 25 % du PASOK, ^{20% de ses voix} nous appartenent. Notre force au sein du peuple grec est aujourd'hui plus vaste et plus profonde que jamais auparavant. Si nous nous unissons, nous regrouperons à nouveau toute la jeunesse. Si les Jeunesses Lambrakis comptaient en 1965 soixante-dix mille membres, réguliers, si leur ^{rayonnement} ~~influence~~ dépassait les deux cent mille membres, aujourd'hui la jeunesse de la gauche devra doubler l'effectif des Jeunesses Lambrakis.

Si nous nous unissons, dépassant alors les "guerres de religion", nous nous consacrerons pleinement au présent et à l'avenir de notre peuple, ce qui signifie qu'avec la maturité et le poids acquis ~~avec~~ par notre expérience historique, avec notre tradition combattante, nous serons en mesure de proposer à notre peuple le modèle social qui lui convient, celui qu'il engendrera lui-même, qui l'exprimera et en fera le maître chez lui.

QUESTION: Pour quelle raison choisissez-vous maintenant l'union, plus de quatre ans après la chute de la junte? Pourquoi ne pas l'avoir fait plus tôt? En 1974 vous étiez l'un des cinq ~~de~~ signataires de la "Gauche Unie" (PCG, EDA, Iliopoulos, Nesis et vous). Pourquoi n'avoir pas suivi dès lors la même voie, à savoir celle de l'unification de la Gauche à tout prix ?

REPONSE: Tout d'abord parce que la lutte entre le PCG et le PCG intérieur se trouvait à cette époque à son point culminant. J'ai vécu cette opposition tout au long de la période pré-électorale (1974), et je l'ai payée plus cher que personne. J'étais comme l'arbitre qui tente de réconcilier deux équipes et finalement se fait rouer de coups lui-même... Aujourd'hui, la soudaine montée de Papandréou _ qui est dûe en grande partie aussi bien à notre propre discorde qu'à l'aide que lui ont accordée les communistes eux-mêmes_ a je crois ^{si profondément} bouleversé tous les descendants de l'EAM, ~~si profondément~~ qu'ils pensent maintenant plus sérieusement que la scission a assez duré, qu'il est temps de passer aux choses sérieuses. J'ai eu moi-même aussi le même sentiment. Je vis au fond avec les mêmes hommes, depuis 1942 où je suis entré dans les rangs de l'EAM. ^{C'est avec eux que} J'ai partagé ~~avec eux~~ toutes les grandes joies, toutes les grandes tragédies et toutes les épreuves, tous les grands rêves et tous les idéaux. Nous sommes de la même génération, du même sang. Nous avons partagé le pain amer de la prison et de l'exil et avons vécu ensemble les instants les plus bouleversants de l'histoire de notre peuple.

Mais au-delà des difficultés objectives (opposition PCG et Intérieur), j'avais de sérieuses raisons d'ordre subjectif de tracer la politique que je me ^{tragois} ~~tracais~~ ^{pensais} ~~croisais~~. Je croyais, à tort ou à raison, que la première période ~~post~~-dictatoriale ~~constituait~~ était extrêmement cri-

tique pour notre peuple. La simple logique me menait à la conclusion que les forces obscures qui nous avait tenus sous leur joug pendant sept années entières étaient encore intactes et nous surveillaient attentivement, le doigt sur la gachette.

J'étais moi-même

l'une de leurs cibles parmi les petites ou les grandes.

Dirigeant des Jeunesses Lambrakis, membre de la direction de la Résistance sous la dictature, disposant de l'"arme" de la musique, je savais que l'ensemble des membres du mécanisme dictatorial me voyait comme le diable rouge, qui sur ordre de Moscou entraîne la jeunesse grecque sur la voie de la trahison nationale.

Je croyais donc, à tort ou à raison, que ce qui pouvait être permis à un facteur ou à un mécanisme x ou y, le serait ^{plus que} difficilement à quelqu'un que l'on considère par définition comme un... traître rouge. Capable grâce à sa musique et à son histoire de séduire, la jeunesse surtout, et de l'entraîner dans le précipice de la trahison, du "gangsterisme" et de l'"espionnage". Il me fallait donc avancer prudemment. Deux voix résonnaient en moi: ~~sa~~ l'une, futile, et l'autre, responsable, fidèle au sens de la responsabilité tel que je l'ai appris à la Grande Ecole qu'est la Gauche grecque. La première me disait: "Dis au peuple, et à la jeunesse surtout, ce qu'ils veulent entendre. Aujourd'hui c'est tout le stade Karaïskaki, ^{ou le Panathinaï} ~~ou le Panionios, ou le Kaptatzoglio~~ qui t'écoute; cinquante mille personnes. Le micro est à toi. Tu peux dire ce que tu veux à la Grèce tout entière. Condamné Caramanlis, déclare la guerre à la Turquie, crie anathème à la Communauté Européenne, crie "Dehors les bases de la mort", "La Grèce hors de l'OTAN", montre au peuple que tu crois à l'anéantissement de ses ennemis, et qu'il peut édifier le Socialisme au lendemain même des élections".

haranguer ainsi le peuple et ~~sur~~ la jeunesse

Il est vrai que j'aurais pu, dès le premier instant, où ^{ils} sont venus

spontanément m'accueillir par milliers à l'aéroport d'Athènes, en ^{à l'} ~~me~~ ^{appui} ~~me~~ ^{de} ~~combats~~ contre le "déguisement de la junte", le nouveau gouverne

Une conquête que l'on ne doit pas perdre. Dans la mesure où, frappant et détruisant, nous ne sommes pas encore prêts à offrir à notre peuple quelque chose de meilleur, et que nous risquons même de le faire revenir en arrière, il est préférable d'adopter cette tactique de sauvegarde de toutes les conquêtes déjà acquises, même si elles portent le sceau de personnes et de partis que notre peuple a condamné du fond du coeur.. Je croyais d'ailleurs, et crois encore, que les personnalités qui se trouvent à l'avant-scène de notre vie politique ne jouent, pas forcément le premier rôle dans la formation de notre vie nationale. Dans ces précis, mon opinion était que le premier rôle était tenu par la vaste unité ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ anti-dictatoriale de notre peuple, qui forgeait toutes les directions politiques à respecter, de gré ou de force, la Démocratie.

Et c'est pourquoi toute mon activité politique de cette époque avait pour objet d'exprimer et de renforcer l'unité populaire, avec pour ennemi principal la junte et pour requête principale la sauvegarde et le renforcement de la démocratie. C'est ainsi que ^{je}~~je~~ mis tout l'impact et toute l'influence dont je disposais du côté de cette politique. J'étais le premier à savoir que non seulement une partie de la Gauche la rejetait, mais aussi que mes nombreux adversaires, qui se trouvent dans tous les milieux politiques et surtout dans l'extrême-Droite, exploiteraient à fond cette voie de responsabilité que je me suis tracé, pour m'anéantir politiquement en ^{la}~~me~~ faisant passer pour ~~un~~ "prise de distances", ~~un~~ "fatigue", ~~un~~ "désengagement", "trahison"...

Je crois que les événements confirment à 100% cette politique. Et, pour se prendre que le seul exemple des dernières élections, je pose la question: ^{SURVIVANT} "Comment se fait-il que les forces de Gauche aient recueilli toutes ensemble 37 % des voix?" C'est la première fois qu'il se passe quelque chose de tel dans notre pays. Car jusqu'à présent, les

élections avaient toujours lieu sous la terreur, ou bien sous la loi du "truquage" des résultats... C'est donc bien la première fois que se sont trouvées réunies les conditions démocratiques suffisantes en qualité et en quantité pour permettre à notre peuple pour la première fois, je le répète, de dévoiler enfin son véritable visage*.

Ouvrons ici une parenthèse. En 1946, lorsque Nikos Zachariadis a décidé l'abstention, on annonçait officiellement ~~xxxxxxvixxxxxxxxxxxxx~~ 9,3% pour l'EAM. En réalité l'EAM avait eu alors 39%/. En d'autres termes les forces de la Gauche, que j'évalue aux environs de 40 %/, sont restées intactes. Mais notre peuple se trouvait sans cesse devant de graves dilemmes. Il ne votait pas comme il voulait, mais comme il pouvait, ^{le} comme Tui permettaient ~~de voter~~ les événements historiques et le mécanisme d'état. Mais il lui suffit de vivre dans des conditions relativement démocratiques pour dévoiler, comme je l'ai dit, son véritable visage. Sur cette voie pour une démocratie sans embages, j'é suis convaincu d'avoir sacrifié ces dernières années ma popularité, surtout au sein de la jeunesse progressiste, et plus généralement au sein de tout le camp progressiste. Car j'ai été bassement calomnié de tous côtés. Mais je suis en moi-même fier d'avoir fait mon devoir en tant que membre de la gauche grecque qui fait passer avant toute autre chose l'intérêt du peuple.

Mais cela ne suffit pas. J'ai choisi en pleine connaissance de cause de jouer le rôle du franc-tireur. Je ne crains pas le jugement du peuple, ni celui de la Gauche. Je suis certain que justice me sera faite tôt ou tard. Mais je pense avoir fait tout ce que j'avais à faire en tant que "franc-tireur". Je suis satisfait d'avoir favorisé le cours normal des choses, dans la mesure où nous avons dépassé les pièges et les provocations, donnant ainsi au peuple la possibilité de respirer, ^{en} et de s'organiser, d'entendre librement toutes les voix, tous les partis

et de manifester librement son identité politique.

Si l'on compare cette dernière période aux précédents stades historiques, on peut constater que notre peuple a fait un pas de géant en avant. Mais nous verrons qu'en parallèle ce pas en avant peut se révéler finalement dangereux, si les forces politiques populaires les plus responsables - à savoir la Gauche héritière de l'EAM - ne s'élèvent pas rapidement en facteur principal ~~xxxxxxxxxxxx~~ du façonnement de notre vie nationale.

C'est-à-dire

Si le premier rôle continue d'être tenu par des forces et des personnes qui n'ont pas fait leurs preuves, dont personne ne sait d'où elles viennent ~~ni~~ ni où elles nous mènent. C'est donc pour cette raison précise que je crois ~~xxxxxxxxxxxx~~ venue l'heure de l'unité des communistes Grecs. Pour sauvegarder les conquêtes de notre peuple, acquises ces dernières années, et pour lui offrir la réalisation de ces véritables idéaux - tels que les a exprimés et défendus la Gauche grecque au cours des quarante dernières années de notre vie nationale.

QUESTION: Mais les événements historiques, les besoins du moment, sont-ils suffisants pour unir les communistes Grecs? Depuis 1968, date de la scission des PCG, jusqu'à aujourd'hui, se sont formées plusieurs points de vue ~~xxxxxxxxxxxx~~ idéologiques opposés, et un climat de véritable guerre civile s'est finalement créé au sein de la Gauche grecque. Comment combler ces abîmes?

REPONSE: P r e m i è r e m e n t, il ne faut pas sous-estimer l'impact de l'instant historique, des événements historiques. Il y a là bien sûr un problème d' "estimation". c'est-à-dire celui de savoir si ~~la~~ la situation est vraiment si grave, ^{à ce point} qu'elle mène à des reconstructions radicales? L'histoire est ^{pleine} ~~pleine~~ de tels exemples. Et en parti-

culier au sein de la Gauche. On y a vu des changements de directions à 90 et 180 degrés. Les naïfs diront: opportunisme. Mais l'observateur sérieux constatera que dans la mesure où les données historiques ~~changent~~ prennent des virages à 90, 100 ou 180 degrés, il est naturel qu'un parti vivant, des combattants vivants veuillent adapter leur tactique aux nouvelles conditions; ~~sin~~ sans quoi ils seraient condamnés, dépassés par les événements.

Deuxièmement, les problèmes posés durant les dix dernières années environ au sein de toute la Gauche, demeurent. Une problématique extrêmement riche qui peut finalement se révéler salvatrice pour notre mouvement de Gauche si nous décidons tous ensemble ou si une grande majorité décide ensemble de rechercher les solutions qui s'imposent non pas d'un point de vue hostile, ^{comme en} de guerre civile, mais de celui d'un combat unifié contre nos ennemis et adversaires communs.

En d'autres termes il est possible que se mette d'accord, en un premier stade, ^{les différents} ~~les~~ lignes politiques, autour d'un programme minimum de buts communs, qui expriment notre tactique immédiate vis-à-vis ~~de~~ de la situation en Grèce ^{sortent} et que parallèlement on se mette d'accord sur la façon dont problématiques et divergences peuvent se résoudre sur cette voie, afin qu'en un second stade l'on voie ce qui peut ressortir de cette évolution idéologique.

Bien sûr, au-delà des divergences idéologiques et politiques, il existe de nombreuses oppositions de caractère personnel. C'est vrai. Tout comme il est vrai que les divergences personnelles ne concernent qu'une très faible minorité.

Je le répète pour éviter tout malentendu: Je considère toutes les idées, tous les jugements, toutes problématiques, nées et exprimés d'une position responsable au sein de tous les milieux de la Gauche grecque scissionnée, comme bénéfiques. Au fond, nous les communistes Grecs, nous n'avions pas jusqu'à présent le privilège de discuter tous ensemble

librement de nos problèmes. Je pense que dans tous les partis du monde il y a ce même éventail d'opinions. Et 90 % d'entre eux évitent pour- tant la scission. Écoutons-donc attentivement chaque opinion. Mais à une condition: que nous soyons aujourd'hui d'accord sur notre lutte commune. C'est-à-dire que la problématique et la discussion ne nous éloignent pas du combat quotidien. Et surtout, faisons du combat quo- tidien des buts que nous choisissons, de la forme de lutte que nous choisissons, le principale juge qui détermine pour chacun s'il a tort ou raison. Je crois que ce ~~xxx~~ CERCLE DE DISCUSSIONS qu'est devenu notre parti a assez duré. Entre-temps, comme nous l'avons vu, d'autres, plus débrouillards que nous, s'appropriant nos mots d'ordre et nos cadres, nous ont surpris, recueillant une gigantesque part de notre corps électoral...

QUESTION: ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ Comment voyez-vous la réalisation de cette union? Sur quels partis et quelles personnalités peut-elle s'appuyer?

REPONSE: Comme je l'ai déjà mentionné, je crois avant tout à la voix de la base. A la voix des dizaines de milliers de cadres politiques et sociaux de la Gauche. De ceux qui ont survécu aux épreu- ves et se trouvent sous toutes les latitudes et toutes les longitudes de la vie grecque. Une partie d'entre eux est organisée. Une autre non. Comment ils influenceront sur les directions et les personnalités, c'est l'affaire de chacun.

Mais au-delà de cette voix spontanée de la base, il doit y avoir de la bonne volonté ^{au sommet,} de la part des forces organisées. Nous qui n'ap- partenons pas au PCG actuel et qui nous nous sommes même trouvés en vive opposition avec lui, nous devons ^{cependant} avouer que la vie et le peuple en ont fait l'expression principale de notre mouvement ÉAMique. Non seule- ment il a réussi avec 10% des voix à recueillir une part importante

de suffrages, mais je crois que l'image de lui-même qu'il a créé dans la conscience du peuple est celle qui convient à un parti sérieux qui fonctionne avec responsabilité et efficacité. Par conséquent, la plus lourde responsabilité de l'ubion de la Gauche EAMique retombe aujourd'hui naturellement sur les épaules de ce parti. Je préférerais naturellement que ce fût l'EDA, ^{à laquelle j'appartiens,} qui joue ce rôle, mais la vie et le peuple en ont décidé autrement. Ceci ne signifie en rien que je renie la Déclaration de l'EDA ni ses positions fondamentales. Certes l'EDA n'a pas réussi finalement à se délivrer de l'étreinte étouffante du PC Intérieur, qui l'a finalement cobduite à la paralysie complète, surtout durant la période des dernières élections où le rôle hégémonique du PC Intérieur dans nos lignes a mené l'EDA sur une voie totalement opposée à celle tracée par l'écrasante majorité de son Assemblée Constituante (26 voix contre 16). A savoir pas de collaboration occasionnelle avec l'Alliance et au besoin descente autonome aux élections, etc. Je veux dire par là qu'au sein d'une éventuelle unification de la Gauche, je suis disposé à défendre les grandes lignes que nous avons tracées avec mes camarades de l'EDA, tout comme quelque opinion idéologique et politique que j'aie exprimée moi-même et que je continue de considérer comme sérieuse pour le mouvement de notre pays. Mais je le ferai en me soumettant à la loi du libre dialogue qui aboutit à la loi ~~de~~ majorité-minorité. Comme je l'ai déjà dit, ce qui est en common d'une importance déterminante est de nous mettre d'accord sur les buts immédiats fixés par la situation actuelle en Grèce. Je suis certain que lorsque ce problème sera résolu, nous trouverons alors sur cette voie de la lutte commune les autres solutions dans l'intérêt de notre peuple.

Ainsi, pour conclure, je crois que le rôle premier revient aujourd'hui au PCG, sans pour autant sous-estimer le rôle positif et décisif que peut jouer ^{l'EDA} pour l'unité de la gauche ^{l'EDA}, tout comme le dit PC "Inté-

rieur", mais sous un autre nom.

Ce n'est pas un secret, et je peux le répéter aujourd'hui, que j'ai été en désaccord, dès l'instant de sa création, avec l'existence d'un second PCG en Grèce (cf. "LA DETTE", interview de Zetouna à un journaliste italien). Et plus tard, lorsque je suis devenu membre de Bureau Politique du PC Intérieur, l'une des conditions que j'ai posées pour la poursuite de ma collaboration était le changement de titre, au cas où le mouvement communiste international ne nous reconnaîtrait pas. Finalement, je crois que l'insistance de la direction du parti de l'Intérieur ~~xxxxxxx~~ est arrivé à devenir le facteur principal responsable de la situation tragique que présentait notre mouvement après la chute de la junte. Comme l'a montré la vie, le fameux "renouveau" n'est pas arrivé jusque là, (c'est d'ailleurs pourquoi ~~xxxx~~ l'on a créé l'EDA), et la dernière erreur de l'ALLIANCE (avec pour seul but l'affrontement avec le PCG) a conduit à une écrasante défaite. Il appartient je crois aux combattants qui se trouvent dans ce parti de prendre la responsabilité de tirer au clair définitivement cette situation dangereuse qui a failli tuer notre mouvement.

QUESTION: Vous proposez qu'ils entrent dans les rangs du PCG?

REPONSE: Je ne propose rien. Je n'en ai d'ailleurs pas le droit. La seule chose que je puisse faire ici est ~~xxx~~ d'exprimer mes propres constatations et ma propre opinion. Je ne parle même pas en tant que membre du Comité Exécutif de l'EDA. Je parle en tant que simple combattant, membre de la Gauche grecque. Je constate que le milieu grec ne peut contenir deux Partis Communistes. Ce serait un trop grand luxe. Je constate que ~~xxxxxxxxxxx~~ l'Histoire n'a pas justifié le second PC. Parce que sa forme rénovatrice n'a pas eu de rayonnement, n'a pas convaincu, n'a pas eu d'impact au sein du peuple et des combattants, il n'a fait que polariser les es-

prits, et ~~xxxx~~ conduite le PCG à un resserrement de plus en plus étouffant de ses positions "orthodoxes". Son caractère concentrationnaire est dû en grande partie à son affrontement quotidien avec le parti qui revendiquait une "confirmation" semblable à la sienne. C'est pour cette raison précise, voyant toujours sous un angle dynamique, et non statique, le cours des événements, que je peux dire dès maintenant avec certitude que la dernière victoire du PCG dans l'affrontement recherché tout d'abord par le PC Intérieur le mènera à une nouvelle "psychologie" qui l'aidera à gagner une voie ~~qui~~ qu'il avait perdue, et cela parce que souvent, au lieu de voir la forêt il voyait l'arbre... Je crois que le renouvellement _ l'ouverture d'horizons nouveaux _ l'adaptation ^{aux} ~~aux~~ niveaux de notre époque _ le modernisme, ne sont le privilège de personne. S'il existe, que l'on me permette ce terme, des "staliniens", ce serait un monstrueux mensonge de déclarer qu'ils sont entrés tous ensemble dans un seul des partis.

La vérité est que notre mouvement est marqué par le "staliniisme". Nous avons tous été un jour staliniens. Même aujourd'hui, on trouvera des staliniens "en surface", non seulement au PC Intérieur, mais au sein de l'ÉDA même. Mais le problème n'est pas là. Le problème, c'est l'hypocrisie. Car il est hypocrite de ^{recouvrir} ~~recouvrir~~ notre véritable nature du voile du "renouvellement" et de mettre les autres au banc des accusés...

Ainsi, ces constatations m'amènent à exprimer mon opinion personnelle. Je crois donc que les conditions en Grèce et en particulier au sein de la Gauche nous mènent à deux solutions: La première est l'entrée de tous les communistes, EAMites _ EDAïtes _ Lambrakidès _ au PCG.

La seconde est l'édification, auprès du PCG et avec lui, d'un nouvel EAM et d'une nouvelle ÉDA, qui contienne tout le mouvement progressiste de notre peuple. Comme je l'ai déjà dit, un tel mouvement, dans la mesure

ΑΡΧΗΣ για ΕΠΙΒΕΒΑΙΩΣΗ

- Αρχή 1^η είναι η Πρωτεύουσα των Κινημάτων.
- Η Κίνηση ~~πρέπει~~ πρέπει να Ευθυμιάσει ή εξισωθεί.
- Αρχή 2^η :
 - Πρόσβ. Ευθυμιάσει και όχι - Απίστευ (ασέβεια)
 - Ευθύμια (ΚΚΕ - ΕΣ - ΕΣΑ - ΠΑΣΟΚ - ΑΝΤΙΣΕΜΙΤΙΣΜΟΣ - ΠΑΣΕΚ)
 - Απορροήσεις - Απαγορεύ.

Ορισμοί

- Αρχή 1^η - για να ~~αυξάνεται~~
- Τι είναι η Ευθύμια
 - Δεν παραβιάζει
 - Δεν αυξοβιάζει.

Ιστορία - όρους

Είναι το ΚΚΕ - (Κίνημα εναντίον της αίσθησης)

Ουδέποτε - προέβλεψε - η Ευθύμια

Ευθύμια = Απορία επικρατεί Ευθύμια

Απορία - "X" βροχιά

Απορία αυτή "Απίστευ"

Καταργείται (ΠΑΣΕΚ)

Απορροήσεις ή απορροήσεις (ΑΝΤΙΣΕΜΙΤΙΣΜΟΣ)

ΕΥΘΥΜΙΑΣΜΟΣ = Κοινός επίβ

όχι και κοινός πλήρεις στοιχεία

Κοινός κοινωνία

Κοινός αυτοβία - βασική δ

Απορροή αυτή

2
Οι διαφορές: Διαφορές - 5 ημερ. 20
Ημερήσιων για 5 ημερ. 20-25 ημερ.

- Απο: 21 ημερ.
Η ημερήσια αίτηση Διαφορές = Ευρεσιχ -
με, Διαφορές - Τι, 20 ημερ. 20
Ευρεσιχ.

A) Διαφορές Διαφορές Διαφορές
B) Διαφορές Διαφορές Διαφορές
Ευρεσιχ Διαφορές (20) Διαφορές
20 Διαφορές Διαφορές Διαφορές
The Διαφορές 20 Διαφορές Διαφορές
Από Διαφορές Διαφορές Διαφορές
Διαφορές.

AA - Διαφορές (Κατα)

- 1)
- 2)
- 3) Διαφορές Διαφορές
- 4) Διαφορές Διαφορές (Διαφορές Διαφορές)
- 5) Διαφορές Διαφορές (Διαφορές)

Ευρεσιχ = Διαφορές Διαφορές -

~~Ευρεσιχ~~ Ευρεσιχ = Διαφορές (Διαφορές Διαφορές)
Διαφορές Διαφορές - Διαφορές

Έτσι γίνοντο οι Μισσοί και οι άλλοι ομοίως με τούς
 κωδικούς Αρκετών και Συμφορής, Καδίστων ομοίως
 αλλοίως με. Μην σιωπούμεν, Βυζαντινών και ούτως
 και άλλων. Τότε πάλιν με τούς άλλους και τούς
 άλλους με τούς άλλους και τούς άλλους. ~~Μην~~
 Όσοι τούτοις γινόντο οι Μισσοί και οι άλλοι ομοίως.
 Εν ομοίωσιν με τούς άλλους με τούς άλλους ούτως
 όσους τούτους γινόντο οι Αρκετοί, ο Δεσφύς
 ο Αρκετός Νεοσυνταγματικός ομοίως
 Χουροί και οι Μισσοί... ~~Εύχρηστο~~
 Πόσι οι αφοροί - οι Δεσφύς ~~Εύχρηστο~~
~~Εύχρηστο~~ ~~Εύχρηστο~~ ~~Εύχρηστο~~
 Μην τούτους τούτους ο Δεσφύς ομοίως
 τούτους Δεσφύς, ομοίως...
 Αρκετοί ομοίως τούτους αφοροί και ούτως
 τούτους ομοίως Αρκετοί Νεοσυνταγματικοί
~~Εύχρηστο~~ και τούτους Δεσφύς
 ομοίως ομοίως τούτους Δεσφύς ομοίως.
~~Εύχρηστο~~ Ομοίως τούτους Αρκετοί - Μισσοί
 αφοροί ~~Εύχρηστο~~ τούτους τούτους
 αφοροί τούτους αφοροί.

Πυρροί
 Δεσφύς

- Τηλεόραση 2
- Παράση 2
- Αρκετοί 2
- Εύχρηστο 2
- ll Caback 2
- Αρκετοί 2
- Coiffeur 2
- Opticien 1

Έτσι έγινε επί ο Ίαπωνισμός του ! Όταν είχε οικονομίες
 άφθονες α πένι οφειλόμενες. Κάποτε ήρθε στη Ρωσία. Οφεί-
 γη όν να κοιτάσει μαζί των κοινών σου να ηξεύραμε
 τίς τς θέσεις Εσωτερικών. Μοι γράψε χαίρα να κων-
 -κίωσες ! - το γράφω στη Ένωση να δει της ανδρών
 μας και πότε να λείψω καιν. Έτσι κι έγινε. Πράξ
 καιν και ός έλεος τινος των συλλογών σου. Τού έλλη
 να κι αρόχη και να ητ πορνογραφεί

« Καθ' ούτω υπάρχει στη Δωμια »

Μοι όσα υπάρχει πότε όσα κίση αν κρηνοίοντες
 ώς φαντασά η μοι ήγρη βαδία τίς το γίνες κι τς όσους
 ήσαν πρώτες ητ κίση ήσαν και ίση-ήσαν ός Αριστοτέλ
 κι ός πρώτες Διδασκ. και ήχηρις τίμητες -

Ένας τίμος κίση, βασίκο ανήθικος των καταδικασμένων
 να πλάσσει. Ό ητ τυχεράκις ήδη κίση. Είναι όσα
 αν ήτηροφίτητες. Πράξ τς εθνικος ήτηρις σύστημα
 να καθόσους καιν οχαφαστικά -

Μοι έδωξ ητ ήτη ανών ό βαρής κίση να συνήρα
 ήτη όσους ός διουφύραι -

Όταν όη ανήκοντες ταχύναι όν Ελλην Αριστοτέλ όν
 ήγη, ή όν ήχηρις να ήτηνδε όν ανη τρι ανήρα.
 τα χαράματα τς όντος του κίσηρα - ~~ήτη~~

Η αψίδα είναι καιν ός πρώτες σου όδ ή Αριστοτέλ
 όν Ελλας ήχη ήτη όν ανών ός ανη ανήνικος
 Ανω ός μοι ήτη ήτη όδ ανών ήτην, ήτην, ήτην,
 και ανήνικος ήχη ός ήτην ήτην

Ανω αν ήτη όδ τς μοι ήτην ανήνικος, ανήνικος,
 ανήνικος, ανήνικος ήτην ή παραδός τς Μαυροκρητις
 και όσα όν κίση, όσα τς Διδασκόμεν σου ανήνικος

-7

σου φίλων σου γιὰ τὸ ~~ἐπιβουλεύονται~~
 ἐπὶ σὲ αὐτῶν ἀνὴρ ἡμίονο ~~τὸ~~ τὸ δῶκε ἢ αὐ κατέφυγε!
 Κενὸν ἢ φανερὸν ἀπὸ τοῦ βούτου τοῦ ἀνὴρ τρέμα
 ἀγνώστου τοῦ βήμιου λαοῦ ἀπὸ τὸ ὑπερί, τὸν.
 Ἐπὶ ἐπὶ ἰσὺς τοῦ ὕψους τοῦ βήμιου ἀπὸ τὴν χαρμῶν.
 Τὶ εἶπα ὅτ' ἰσὺς εἶνα καὶ κερδοῦν ἄρα λαοῦ ἀπὸ κερδοῦ
 ἀπὸ κερδοῦ; Κι' αὖ βί, κερδοῦν βίαι χάρμῶν εἶποι
 ἐπὶ δὴ κερδοῦ ἀπὸ κερδοῦ. Κι' ἄρα κί' αὖτῶν
 χιτῶν ἀπὸ κερδοῦ ἀπὸ δὴ τῶν ἰσὺν καὶ δὴ πρ
 κερδοῦν.

Γιατὶ τὸ φίλων καὶ τὸν Μπαρβαίνις = ἰσὺν καὶ χαρμῶν
 τὸ κερδοῦν καὶ ἰσὺν ἀπὸ ἀνὴρ τῶν ΝΕΑ.
 Ἦσαν γὰρ κερδοῦν ἀπὸ κερδοῦν ἐπὶ κερδοῦν. Ἦσαν
 καὶ γὰρ βραβείων. Ἦσαν κερδοῦν καὶ αὐτῶν: Κι' αὖ ἰσὺν
 Ἦσαν κακῶ; Ἦσαν τὸ κερδοῦν ἐπὶ αὐτῶν.
 Ἦσαν ἢ φανερὸν ὅτι τῶν ἰσὺν ^{ἰσὺν} κερδοῦν. Ἦσαν δὴ κερδοῦν
 κερδοῦν τὸ κερδοῦν κερδοῦν ὅτι ἰσὺν. Ἦσαν κερδοῦν
 τῶν καὶ παρακαλῶ ἀπὸ κερδοῦν καὶ ἰσὺν. Ἦσαν κερδοῦν
 Ἦσαν κερδοῦν ἰσὺν: ὅτι τῶν ἰσὺν ἐπὶ κερδοῦν.
 Ποιῶν κερδοῦν κερδοῦν ἰσὺν ὅτι τῶν κερδοῦν ὅτι αὐτῶν
 τὸ κερδοῦν ἀπὸ κερδοῦν τὸ κερδοῦν; ὅτι ἰσὺν
 τὸ κερδοῦν καὶ κερδοῦν. Μὲν γὰρ ὅτι κί' αὖτῶν
 κερδοῦν ἀπὸ τῶν κερδοῦν (2 ἰσὺν). ~~Ἦσαν~~
 καὶ καὶ κερδοῦν ἀπὸ κερδοῦν. Γιατὶ καὶ πρὸ βίαι
 ὅτι αὐτῶν καὶ τῶν χιτῶν ἀπὸ κερδοῦν καὶ αὐτῶν
 ἀπὸ αὐτῶν ἀπὸ κερδοῦν ἀπὸ κερδοῦν καὶ κερδοῦν
 καὶ. Ἦσαν γὰρ κί' ἐπὶ ἀπὸ κερδοῦν ἀπὸ κερδοῦν.

Στο νηροσταθμό και πάλι έρχεται χώμα, τότε
 φυσικοί οι κριτίκια που αναπόδω τον ή κοφάνωει
 άρρωστα. Με τίνοντες γεν. βραχμαίικ αϊτο το
 ασήρανο ποταίτε χυράς δε χυράς ^{οιχίτα} βάν οι δνι
 τρισι καγάνιοι ~~κ~~ νηοί οικασ που βραίς ^{αππ} ως
 λουτι τον.

Ποιόν Γενών 78

Συναγερσίου Μίση

Λοὺ γὰρ ἐμὲ εὐδ' ἰσχυρὰ μὲν ἐν
 εὐκαρίᾳ τῆς ἀγαθότητος σου ὅτι 26
 φέρουσι ἐμὴν ἐλευθερώσασθαι
 εἶναι ἰσχυρὰ βραχυτέρον αὐτῶν ἐν
 ψυχῇ μου ὡς τοῦ τοῦ αὐτοῦ μικροῦ
 ὑποκόπου - Σχετικῶς ἀνάστα
 ἀλλὰ ἐκονηθῆναι ἐκτονιστῶν
 ἰσχυρὰ καὶ αὐτῶν καὶ αὐτῶν καὶ
 αὐτῶν καὶ ἰσχυρὰ ἰσχυρὰ ἐν
 τῷ ἀναρχῶς μὲν τῷ μεγάλῳ
 τοῦ ἀναρχῶς καὶ τῷ ἰσχυρῷ, ἀρ-
 θῶν καὶ ἰσχυρῶν καὶ τῷ ἰσχυρῶν
 εἶναι οἱ μικροὶ αὐτῶν καὶ ἰσχυ-
 ρῶν αὐτῶν - καὶ ἰσχυρῶν αὐτῶν
 ἰσχυρῶν αὐτῶν ἐν τῷ ἰσχυρῶν
 ἰσχυρῶν αὐτῶν, ἐν τῷ ἰσχυρῶν
 αὐτῶν ψυχῆς αὐτῶν ἐν τῷ ἰσχυρῶν
 αὐτῶν αὐτῶν καὶ ἰσχυρῶν αὐτῶν
 αὐτῶν καὶ ἰσχυρῶν αὐτῶν, γὰρ αὐτῶν
 αὐτῶν καὶ ἰσχυρῶν αὐτῶν, γὰρ αὐτῶν

Επίδομα :
Πρόσθετος :
Επίδομα :

ΚΑΤΑΣΤΑΣΙΣ

ΕΞΕΤΑΖΕΝΤΟΝ ΑΙΘΕΡΟΝ ΗΦΑΙΣΜΕΝΟΝ ΤΟΥ Τ.Α.Ε.Υ.

ΜΗΝΟΣ 197

Α/Α	ΟΝΟΜΑΤΕΡΩΝΥΜΟΝ	ΜΗΝ.	ΑΡ. Π. ΟΥ.	ΔΙΑΓΝΩΣΙΣ	ΕΣΤΙΟΝ	ΕΝ ΤΩ	ΟΙΚΟΓ.	ΑΜΜ.	ΣΥΝ.

ΑΝΤΙΓΡΑΦΟΝ

Επί πιστοποιηθείς & Στοιχίων

Εξοφής :
Ποσότητος :
Πληρωμής :

ΚΑΤΑΣΤΑΣΙΣ

ΕΞΕΤΑΖΕΝΤΟΝ ΑΙΘΕΡΟΝ ΗΦΑΙΣΜΕΝΟΝ ΤΟΥ Τ.Α.Ε.Υ.

ΜΗΝΟΣ 197

Α/Α	ΟΝΟΜΑΤΕΡΩΝΥΜΟΝ	ΜΗΝ.	ΑΡ. Π. ΟΥ.	ΔΙΑΓΝΩΣΙΣ	ΕΣΤΙΟΝ	ΝΟΜΟΣ	ΕΝ ΤΩ	ΟΙΚΟΓ.	ΑΜΜ.	ΣΥΝ.

ΑΝΤΙΓΡΑΦΟΝ

Επί πιστοποιηθεί η Σελος

ἄσπ' ἡμᾶς, ἄσπ' ἑστί σοὶ ἄντικθ
 μετ' ἐν ψυχῇ καὶ τοῖ νοῦσόν-
 θησανεὶ ὁ λόγος τῆς ἡλίας ἀνάγκη
 να', τὸ ἀνώχον, γὰρ ἦσαν ο
 τυχάνη τῶν κόπιας, ὁ φλογερός
 φασμαχολίση, ὁ ὀδυνητός
 ἔρημην φέρει γὰρ ἡμᾶς
 γὰρ τὸ νειάρα ἡμᾶς —
 Πάρεψαν οἱ ἡρωσπλαχιοὶ ἀν
 τὸ ἀνώχον ἡμᾶς τὰ ἡμέρα
 τὰ ἀπόδωχα ἡμᾶς τὰ δὲ ἐξελικτῆς
 οὐκ τὰ κατὰ ἡμᾶς —
 ἕσπερ οἰκός ἡμᾶς, κατὰ ἡμᾶς
 ἡμᾶς, γῆς ἡμᾶς δὲ γῆς μετ'
 τὸ ὄνειρό σου μετ' ἡμᾶς
 διαπλοῆ εἰς χερσὶν ἡμᾶς γὰρ
 ὁ ἀγαθὸς μετ' ἡμᾶς χερσὶν ἡμᾶς
 διαπλοῆ τὰ ἡμέρα τῆς ψυχῆς ἡμᾶς
 οὐκ εἰς χερσὶν ἡμᾶς, γὰρ ἡμᾶς
 ἀνεκχρῆ τῆς καρδίας ἡμᾶς ὅτι
 κἀκεῖ ἐστὶν ἡμᾶς ἡμᾶς —
 οὐκ ἔστι σοὶ ὅτι ἡμᾶς ἡμᾶς

Φικιά μου και χιλιόδαυ - χιλιόδαυ
 ληλαυ. Δὲν δὲλα αὐτὸς τὸν
 αὐτὸς φεῖα γέρον ἀχάων
 φιλίας μου αἰσῶν γιὰ βῆνα -
 ἴφρα φεῖα βανίβουα αὐτὸν
 ἴφρα φεῖα δὲν γὰρ τὸν
 φεῖα, γιὰ τὸ αὐτὸν ἀνυπόστα
 βῆνα τὸν φεῖα ἐν τὸν μου τὸν
 φεῖα φεῖα αὐτὸς αὐτὸς τὸν
 τὸν φεῖα φεῖα ἐν τὸν τὸν
 φεῖα φεῖα μου τὸν φεῖα φεῖα
 μου τὸν φεῖα τὸν φεῖα φεῖα
 φεῖα. Κι αὐτὸς φεῖα τὸν
 φεῖα φεῖα φεῖα τὸν φεῖα
 μου τὸν φεῖα φεῖα τὸν φεῖα
 φεῖα φεῖα φεῖα τὸν φεῖα

Εξουσιοδότηση :
Υπογραφή :
Υπογραφή :

ΚΑΤΑΣΤΑΣΙΣ

ΕΞΕΤΑΖΕΝΤΟΝ ΑΙΘΡΟΝ ΗΦΑΙΣΜΕΝΟΝ ΤΟΥ Τ.Α.Ε.Υ.

ΜΗΝΟΣ 197

Α/Α	ΟΝΟΜΑΤΕΡΩΝΥΜΟΝ	Α/Α	ΑΙΛΝΟΙΣ	ΕΣΤΑΘΟΣ	ΝΟΜΟΣ	ΕΝ ΤΩ	ΟΙΚΟΓ	ΑΜΜ.	ΣΥΝ

ΑΝΤΙΓΡΑΦΟΝ

Επί πιστοποίησης & Σφραγίδας

~~Handwritten scribble~~

Handwritten notes in Hindi, including phrases like "Ker... and...", "as...", "W...", "ker...", "ker...".



3608542

Σοσιαλιστικό πρόγραμμα :

ΑΝΑΠΤΥΞΗ ΤΗΣ ΤΕΧΝΟΛΟΓΙΚΗΣ ΕΠΑΝΑΣΤΑΣΗΣ
~~ΤΗΣ ΠΡΟΒΛΕΨΗΣ~~ ΑΝΑΠΤΥΞΗ ΤΗΣ ΠΡΟΒΛΕΨΗΣ ΕΠΙΒΙΩΣΙΜΗΣ
~~ΚΑΙ~~ ΑΝΘΡΩΠΗΣ ΤΗΣ ΠΡΟΒΛΕΨΙΜΟΤΗΤΑΣ ΤΟΥ ΚΑΘΕ ΠΟΛΙΤΗ
ΣΤΗΘΙΑ ΤΩ ΦΥΣΙΚΩ ΠΕΡΙΒΑΛΟΝΤΙ

Boris Pansky
E. P. Pansky
Pansky

